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5000份“反华传单”换来的却是8人到场的尴尬结局。最近，发生在

澳大利亚的这场“闹剧”究竟是怎么回事？在这场“闹剧”中，华人淡

定，议员发声。这背后又有怎样的故事？

澳大利亚“反华传单”事件——

华人做足工作“淡定”应对
本报记者 张 红
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本报电（何思琦） 6月2日，第七
届中国·天津华侨华人创业发展洽谈会
新闻发布会在天津市政府召开。会上，
天津市侨办主任胡成立详细介绍了“侨
洽会”相关情况并回答媒体记者提问。

据了解，第七届中国·天津华侨华人
创业发展洽谈会将于 6月 19日至 23日在天
津梅江国际会展中心举行，大会主题为

“把握叠加机遇，创新合作发展”。
本届“侨洽会”紧紧抓住京津冀协同发展

和“一带一路”建设国家重大战略机遇，着重向
华侨华人推介天津叠加发展机遇，共同参与重
大国家战略实施。届时，将有20多个国家的100
多名侨商侨团聚集天津，共商合作。

●北京

据中新社6月2日电（记者陶煌蟒） 北京市
侨办与“文化中国·华星艺术团高级研修班”6
月 1日在北京颐和园举行交流会，来自 18个国
家的60余名海外文化社团主要负责人畅游昆明
湖，感受中国皇家园林文化。

“华星艺术团高级研修班”是国务院侨办
首次举办的高层次专业技能研修班，主要面向
海外已经设立或处于考察中的华星艺术团的海
外华人文化社团。

北京市侨办主任刘春锋在交流会上说，皇
家园林文化是北京文化的代表之一，也是北
京千年文化的集大成之作，而颐和园又是北
京皇家园林文化的代表作。因此，此行将对
海外侨胞了解中国文化带来很大帮助。

●华盛顿

据中新社6月2日电（记者刁海洋） 亚
太公共事务联盟 （APAPA） 2日在华盛顿成
立分部。美联邦众议院华裔议员赵美心当
天在成立仪式上鼓励亚太裔美国人不断突
破“天花板”，不断推动变革。

赵美心表示，亚太裔人口在美正不断
攀升，不仅是在加州、夏威夷州、纽约州等
传统亚太裔人口较多的州，在中西部地区
的增长也非常明显。她说，亚太裔正逐渐
摆脱被边缘化的处境。她认为，亚太裔有
能力推动变革，不断突破“玻璃天花板”。

亚太公共事务联盟于 2001年成立
于加州首府萨特拉门托，其宗旨是为
亚太裔美国人争取权益，鼓励亚太裔
参与公共事务，帮助更多亚太裔登
记成为选民，鼓励亚太裔参与公职
竞选。

●天津

侨 讯

“我们华侨华人今后在非洲的慈善活动，不能仅
仅满足于授人以鱼，更要授人以渔。”6月1日，在中
国驻约翰内斯堡总领馆联合南非华侨华人发起的一
次捐助活动上，一位华人代表如是说。

当天，中国驻南非大使馆、驻约翰内斯堡和开
普敦总领馆及莱索托大使馆等，同时举行多场慈善
活动，带领当地华侨华人积极回馈当地社会，增进
中非民间友谊。

6月 1日，田学军大使夫妇应邀出席南非宋庆龄
基金会援建开普敦巴普莫莱勒孤儿院“中国馆”竣
工交接仪式。田学军表示，长期以来，旅南华侨华
人与当地民众和谐相处，相互帮助，共同发展，为
建设彩虹之国作出了积极贡献。此次援建的“中国
馆”承载着旅南华侨华人和各界人士的深厚情谊，
为南非“中国年”作了一个生动注脚，希望更多爱
心人士和机构能关注民生，投身慈善事业。

与此同时，中国驻约翰内斯堡总领馆联合南非
主要华人社团举行捐助活动，向位于索韦托的艾穆
德尼中学捐助了大批学习和生活物资。孙大立总领
事对广大旅南华侨华人为当地贫困社区的慷慨捐赠
善举表示充分肯定。他指出，虽然南非华商面临货
币贬值、惨淡经营等困境，仍不忘社会责任、不忘
回馈社会，积极走进当地社会、融入当地社会，与
南非人民友好往来、友好相处，努力为当地社会做
出积极贡献。

参加捐助活动的全非洲中国和平统一促进会会
长李新铸表示，回馈当地社会是广大侨胞义不容辞
的责任。在南非乃至非洲各国的华侨华人一直都在
传达着友好的声音，每年举办的慈善活动遍地开
花，体现了中华民族“乐善好施、助人为乐”的优
良传统美德。

在莱索托、肯尼亚等非洲国家，中国驻当地大
使馆及当地华侨华人也举行了捐助孤儿院和聋哑学
校的活动。针对部分侨胞因个别官员腐败而缺乏积
极性一事，东部非洲中国总商会主席韩军发出致广
大侨胞的长信，指出既然不远万里来到这个国家，
就要适应这个社会，融入这个大家庭。“因为少数的
腐败人，我们就能放弃对民众的善举吗？”他反问
道。

南部非洲上海工商联谊总会会长姒海认为，华
侨华人经济条件较好，从事慈善活动比较活跃。在
他看来，华人慈善活动需要有持续性、有重点，形
成自己的特色，这样效果才能更好一些。“我们应该
有自己的慈善品牌，譬如集合力量做助学活动等。”
他说，“过去是对方要什么就给什么，今后我们应该
有自己的选择和方向。”

南部非洲华人妇女联合总会会长朱怡苑认为，
相对于过去单向的慈善方式，今后应考虑捐助的效
果和评价。如在一些偏远省份捐助小学，他们会向
学校和家长传递要“自给自足”的理念并捐助种子
和工具，请专业人士教无业的学生家长为学校种
粮、种菜、种花。学生家长拿这些菜和花去市场上
卖，钱交给学校，换取食物。经过这样一个两年的
项目，学校和学生家长将可以初步实现自给自足，
并因学到技能受益终生。她还认为，中国人来非
洲，不是来抢工作和只赚当地民众的钱，而是与他
们的命运是一体的。“中非一荣俱荣。现在南非发生
排外事件，我们更要做这方面的工作。”她说。

（据中新社电）

6 月 2 日，一场以中东
欧风情为主题的 《中国人看
世界》 全国摄影大展在浙江
宁波开展。

此次 《中国人看世界》
摄影展共吸引了来自北京、
广东、浙江等30个省、自治
区、市以及海外华人作者的
投稿，投稿量高达 1.24 万余
幅。作品拍摄题材涉及世界
各大洲近 90 个国家和地区，
最终精选60余幅优秀作品进
行展出，其中超过一半的展
出作品表现了中东欧浓郁的
风土人情。

李佳赟摄 （中新社发）

华裔音乐家
光影“梦中人”

梁 子
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近 日 ， 一 部 即
将在英国上映的电影《混沌之地》成为公众议论的

话题。这部融合恐怖、动作、爱情的影片令人期待。而其中的配
乐就是剑桥大学音乐系讲师、华裔电影音乐新秀石筱天。

10岁的石筱天随父母移民英国。为了心中的音乐梦想，
他风雨无阻地穿梭在剑桥与伦敦两市。由于身体缺陷，父母
带他去医院检查身体时曾被医生调侃“没什么毛病，可钢琴
不是什么人想弹就能弹好的”。但他没有退缩，对追逐自己
的音乐梦想信念坚定。如今，随着他的作品渐渐在英国主流
广播电视频道播出，石筱
天 还 得 到 为 《十 一 月 杀
手》 以及 《虎胆龙威》 作
曲的机会，名声大噪。

从行云流水的旋律创
造力到独到精准的音乐表
现力，华裔音乐家们对世
界 影 坛 的 贡 献 不 能 被 忽
略。在 《加勒比海盗：世
界的尽头》 这部电影的音
乐制作人名单中，也出现了一个华裔的名字——杨戈芳。与
石筱天明快的现代乐风不同，杨戈芳的音乐融合了古典主义
的优雅和大气。“海盗王联合大战章鱼怪”的片断是整部

《加勒比海盗：世界的尽头》 的高潮部分。配乐以交响乐的
形式呈现，其中的小提琴演奏就出自杨戈芳之

手。
从 2002年至今，杨戈芳用一把 1707年制造

的小提琴录制了 《杀死比尔》 第二部、《金刚》、《佐罗传
奇》等好莱坞大片的配乐。在杨戈芳多年的巡回演出中，一
些世界上最著名的城市中的音乐厅都留下他的足迹和琴声。

世界电影长期被好莱坞科幻片左右，不少电影用象征机
器、钢铁的冷冰冰的音乐阐释。而毕业于哥伦比亚大学音乐
系的谭盾觉得，“电影音乐的未来应该是民间的、社会的，
特别是生活的”。作为当今最有影响的当代音乐指挥家之

一 ， 谭 盾 曾 是 《卧 虎 藏
龙》、《英雄》 的音乐制作
人。他不同寻常的音乐理
念和中国文化的底蕴让他
走出了一条超越常规的音
乐之路。至今他已赢得当
今最具影响的各大音乐奖
项，其中包括格文美尔古
典作曲大奖，格莱美大奖
和奥斯卡最佳原创音乐奖。

在谭盾眼中，“如果没有生活，一切的艺术都是做作
的”。而杨戈芳也表达过类似的观点——“电影里的音乐不
只是声音，也不光是背景，而是故事的一部分。”

华裔音乐家，光影“梦中人”。用音乐表达电影，用光影记
录生活，他们还将给观众带来更多听觉盛筵。

图为发布会现场图为发布会现场

房价上做文章，
别有用心

5 月底，悉尼许多居
民区出现了几千份“反对
中国人入侵”的传单，抗
议中国人在当地购买房
产，炒高房产价格，号召
当地人示威抗议。

传单选择了房价来做
文章。事实如何呢？“澳
大利亚，特别是悉尼的房
价的确比以前高了很多。
但是，根据澳大利亚房地
产协会专家的统计，目
前，国外投资者买房的比
例占 19.5%，而中国投资者
购房只占所有海外购房者的
17%不到。”澳大利亚天津同乡联
谊会会长沈铁接受本报采访时说，

“而且，华人买房是在澳大利亚政府的
鼓励下进行的，也是在其法律框架内进行
的。”在房价上做文章，只能说是别有用
心。

澳中商业峰会主席杨东东则认为此次
活动的发起者或许还有其他目的：“这次活
动的发动者号称是‘自由之党’，不过，我从
联邦议员那儿了解过，这个党目前还没有
注册成功。不过，这并不意味着将来这个党
不会注册成功。此次活动可以说是一种造
势，选择一个民众关注的话题，吸引公众注
意，有利于其下一步的活动。”

“一个名为尼克的人在‘脸谱’上发
动了这次活动，当时有 800 多人注册要参
加。我和身边的朋友都觉得这件事情有些
可笑，相信不会有太多人参加，不过，我
们也没想到当天只有可怜的 8 个人参加。”
沈铁说。

据当地媒体报道，在示威现场，警察
和媒体人数远超示威人数。“现场还有自
发到场的反示威人士，举着‘中国和澳大
利亚是好朋友’、‘我们爱多元文化’等标
语”。杨东东说，“这些人都是自发的，都
是好样的。”

华社沉着应对，
有备而来

“所谓‘反华传单’我们第一时间就

注
意 到
了。”杨东
东 说 ，“ 说 实
话，侨团领袖还是
有些焦虑的，因为这反
映了一种排外的情绪。我们
商量了一下，还是用‘如临大
敌’的态度来面对这件事。当时我们
就决定，必须第一时间把我们的声音传播
出去，把这种种族主义的苗头遏制住。”

当地华社的工作主要集中在两个方
面。一方面，联系几个联邦议员和州议
员，希望他们第一时间表态，批判这种种
族主义言行；另一方面，搜集并公布相关
数据，比如政府的鼓励政策、房地产方面
的数据等，用事实说话，证明这种言论的
偏激性。

“两位联邦议员朗迪和科尔曼平时就
比较关注华人社区。他们的选区都是华人
聚集地，和我们的联系也比较多，所以我
们重点做了他们的工作。”杨东东说。

效果是很明显的。众多联邦议员和州
议员纷纷公开谴责“反华传单”。联邦议
员朗迪在声明中谴责说，我要让澳大利亚

华 人
社 区 知

道，绝大多数
澳大利亚人不认同

这个传单表达的情感，
我本人对这种妄图发酵种族仇

恨和分裂社区的尝试表示愤怒。另一
位联邦议员科尔曼也发表声明说：“澳大
利亚欢迎来自各种文化背景的人，这也是
我们国家这么美好的主要原因之一。我们
应该挺身而出，反对任何时间发生的任何
形式的种族主义及排外主义，发这种骇人
听闻传单的人必须受到谴责。”

“我们没有组织人员去现场。我们相
信我们的人气一定压过对方，但是如果这
样，反而是帮了他们的忙，提高了社会对
这件事情的关注度。”杨东东说。

沈铁也认为，此次悉尼华人在该事件
的处理上非常成熟。“如果我们华人代表
到场，双方不可避免地会有言语交流，甚
至可能出现比较激烈的场面。这或许是某
些媒体想要见到的。这次所谓‘反华传
单’反对的是华人推高房价，这本身就是

一场闹剧，没有必要把
它闹大。”他说。

事过后回头看，
反思自身

“我们感觉到，此次
通过联邦政要来发声比
我们自己发声更有利。”
杨东东回想此次事件的
整个过程时说，“还有很
重要的一点，我认为，
海外华人在遭遇到类似
辱华排华反华言行时，
必须用‘如临大敌’的
态度第一时间反击，把
这种苗头遏制住。”

具体如何应对，则
需 要 具 体 情 况 具 体 分

析。沈铁认为：“要根据发
起人的背景和身份区别对待。

比如，去年有位国会议员在电视
台接受采访时发表了辱华言论，当

时，我们就组织了很多人到新南威尔士
州政府门前示威游行抗议，并向州政府和
联邦政府递交了抗议书。这样的行为，我
们就必须要求他道歉，否则抗议不止。”

当然，受访者也认为华社本身也需要
反思。沈铁说：“华人在当地购物购房是
比较舍得花钱的。这些年，大家的确有钱
了，买房子时，不像西人那样斟酌很久，
讨价还价，而是看中了就会用高出底价很
多的价格买下房子。”杨东东也指出：“华
人有时做事的确太张扬，各种‘扫货’行
为让人看了难免心里会有想法。”

不过，无论如何，“反华传单”已经
成为一场“闹剧”，无论是中澳之间越来
越紧密的联系还是澳大利亚提倡多元文化
的理念，都让辱华排华反华的情绪在这片
土地上没有太大市场。

“就在前两天，我参加了一部电影的
首映式。电影反映的是二战时，澳大利亚
的码头工人拒绝为当地一家钢铁公司装运
生铁到日本，以抵制日本帝国主义用这批
钢铁制造武器屠杀中国人。”沈铁说，“影
片反映了澳大利亚对中国的友好情感，很
感人。”在澳大利亚工作生活了近 30 年的
沈铁和杨东东都相信，在澳大利亚，友好
才是主旋律。

华人在非慈善活动
迈向“2.0时代”
宋方灿


